



mungkin satu lapisan kelas social pendukung idiologi tertentu. Dengan demikian pihak-pihak yang terlibat dalam konflik meliputi banyak bentuk dan ukuranya. Selain itu dapat dipahami bahwa pengertian konflik secara etimologi tersebut tidak berdiri sendiri, melainkan secara bersama-sama dengan pengertian konflik menurut aspek lain yang semuanya itu turut ambil bagian dalam memenculkan konfli social dalam kehidupan kolektif manusia.

Pengertia konflik Dalam kisah “The Children of Good” itu di jelaskan bahwa konflik ada keterkaitan dengan idiologi. Idiologi digambarkan sebagai sekte keagamaan, norma-norma, dan juga lembaga formal. Para anggota dalam suatu lembaga tersebut dalam kisah “The Children of Good”, itu sering digambarkan sebagai kolompok fanatik, kelompok yang sudah dicuci otaknya supaya mengikuti aliran atau pahan-pahan yang diajarkan dalam lembaga tersebut.

Coser menjelaskan bahwa konflik demikian dimana para pesemnya merasa bahawa mereka semata-mata merupakan wakil dari kolektivitas-kolektivitas atau kelompok-kelompok, berjuang bukan untuk dirinya tetapi hanaya utuk cita-cita kelompok diwakili itu, sangat mungkin dalam suatu kelompok melakukan tindakan radikal dalam melaksanakan ajaran atau menentukan pilihan pemimpinnya karna ada semacam mahnet yang mengeratkan penganut dari aliran itu, yang pada akhirnya akn ketemu dengan penganut-penganut yang lain, dan tidak menut kemungkinan akan



Sedangkan Collins menjelaskan bahwa perhatiannya pada konflik tidak akan bersifat ideologis; yakni dia tidak mengawali dengan pandangan politis bahwa konflik adalah baik dan buruk. Dia mengatakan bahwa dia memilih konflik sebagai fokus berdasarkan landasan yang realitas, yakni bahwa konflik adalah stratifikasi proses sentral dalam kehidupan sosial.

Menurut Collins pendekatan konflik terhadap stratifikasi dapat diturunkan menjadi tiga prinsip: *Pertama*, bahwa orang hidup dalam dunia subyektif yang dibangun sendiri. *Kedua*, orang lain mempunyai kekuasaan untuk mengetahui dan mengontrol pengalaman subyektif seorang individu. *Ketiga*, orang lain sering mengontrol orang yang menentang mereka. Akibatnya adalah kemungkinan terjadinya konflik antar individu.

Menurut Lewis A. Coser konflik adalah perselisihan mengenai nilai-nilai atau tuntutan berkenaan dengan status, kuasa. Dan sumber-sumber kekayaan yang persediannya tidak menyukupi, dimana pihak-pihak berselisih tidak hanya bermaksud untuk memperoleh barang yang diinginkan, melainkan juga memojokkan, merugikan atau menghancurkan lawan mereka. Dikatakan pula Coser, bahwa perselisihan atau konflik dapat berlangsung atau individu-individu, kumpulan-kumpulan, atau antara individu dengan kelompok.

Pemakaian konflik tidak hanya bersifat negatif. Konflik memiliki fungsi positif terhadap masyarakat melalui perubahan sosial yang diakibatkannya. Yang pasti konflik tidak terus menerus dihindarkan





















Sebagaimana diketahui Clifford Geertz, dalam karya monumentalnya, *The Religion Of Jawa*. Telah memetakan tiga golongan atau varian dalam masyarakat (Jawa) Indonesia. *Pertama*. Golongan *abangan* atau kebudayaan abangan adalah varian masyarakat Indonesia dimana unsure asli kebudayaan Jawa merupakan unsure yang paling dominant dalam kehidupan sehari-hari mereka. Secara keagamaan, kebudayaan abangan ini berpusat pada upacara salamatan dengan kepercayaan yang komplek kepada roh-roh halus. Sedangkan secara ekonomis, kehidupan mereka berpusat pada bidang pertanian, dan secara social, basis kebudayaan abangan adalah desa-desa Jawa. Dalam hal penghormatan keagamaan, golongan abangan ini sangat mengutamakan ritus yang berpusat pada selamatan padi.

*Kedua*, golongan *santri* atau kebudayaan santri. Ia adalah varian masyarakat (Jawa) Indonesia dimana unsure kebudayaan islam merupakan unsure yang paling dominant. Secara keagamaan, pusat kebudayaan santri adalah masjid. Sementara secara ekonomis, pusat kebudayaan santri adalah pada pedagang, dan secara social basis kebudayaan santri adalah desa-desa yang ada di pinggiran kota yang menjadi basis perdagangan mereka. Golongan santri inilah mengutamakan kemurniaan doktrin agama islam atau doktrin dari Kiai sehingga mengidiologi, pembahasan santri ini juga yang menjadi pusat penelitian skrip.

















Dahrendorf memulai teorinya dengan bersandar pada fungsionalisme structural. Dia mengatakan bahwa dalam fungsionalisme structural, keseimbangan atau kestabilan bisa bertahan karena kerjasama yang sukarela atau konsensus yang bersifat umum. Sedangkan dalam teori konflik yang lain, keseimbangan itu terjadi karena tekanan atau paksaan. Hal itu berarti bahwa dalam masyarakat ada beberapa posisi yang mendapat kekuasaan dan otoritas untuk menguasai orang lain sehingga kestabilan bisa dicapai.

Disisi lain dari kenyataan diatas ini membawa Dahrendorf kepada tesis penting yang dikemukakanya yakni bahwa distribusi otoritas atau kekuasaan (pilihan kiai), menjadi faktor terjadinya konflik social yang sistematis atau terstruktur. Menurut Dahrendorf di dalam Raho, diuraikan berbagai posisi yang ada dalam masyarakat memiliki otoritas atau kekuasaan dengan intensitas yang berbeda-beda. Kekuasaan dan otoritas itu tidak terdapat secara intrinsik didalam pribadi-pribadi melainkan dalam posisi-posisi yang mereka tempati. Kekuasaan atau otoritas selalu mengandung dua unsur, yaitu penguasa dan orang yang dikuasai.

Dahrendorf dari penganut teori konflik menekankan bahwa teorinya tidak bermaksud mengganti teori konsensus. Setiap teori berurusan dengan suatu rangkaian masalah yang berbeda, keduanya menggunakan konsep yang sama tapi dalam cara yang berlawanan setiap unsur sosial mempunyai fungsi dan juga memiliki dis-fungsi, setiap konflik dalam suatu lembaga ataupun dalam suatu masyarakat.

membentuk dan memecahkan aliansi-aliansi. Bagi para teoritis konflik yang lebih dengan marxisme, kelompok-kelompok itu agak lebih jelas didefinisikan dan pola konfliknya lebih stabil. Yang lain lebih melihatnya sebagai kaleideskop.

Bagi Dahrendorf, analogi antara sistem, biologi dan system social serta ide mengenai suatu system social itu sendiri diganti oleh konsepsi mengenai suatu sistem yang harus dikoordinasi, sejauh saya lihat dari sisi Marx Weber, hal ini merupakan suatu istilah yang sangat ruwet untuk system "otoriter" atau system "kekuasaan". Dalam konteks tersebut, perbedaan antara otoritas dan kekuasaan penting karena kekuasaan cenderung menaruh pada kepercayaan yang diligitimasi dalam artian kekuasaan yang mendapat pengakuan umum, meskipun Dahrendorf menolak istilah persaan tentang "prasyarat fungsional", disisi lain kedua tokoh ini ketemu diwilayah "fungsi" dari kekuasaan adalah untuk mengintegrasikan sebuah unit, mendorong pemenuhan yang gagal dilakukan oleh norma-norma dan nilai-nilai.

Dahrendorf mengatakan kekuasaan dan otoritas merupakan sumber-sumber yang menakutkan yang mereka memegangnya memiliki kepentingan untuk mempertahankan status quo, dia mengatakan hal ini merupakan kepentingan objektif, yang terbentuk didalam peran-peran itu sendiri bersamaan dengan kepentingan atau fungsi dari semua peran dalam mempertahankan organisasi sebagai keseluruhan. Karena kekuasaan dan otoritas itu mengandung dua unsure yaitu penguasa dan orang yang dikuasai.







timbulnya konflik dalam masyarakat dan pada akhirnya terdapat mata rantai antara konflik dan perubahan sosial,

Teori diatas ini dengan struktur kelembagaan pesantren mulai dari jaringan santrinya antara dua pondok pesantren Zainul Hasan Genggong Dan Nurul Jadid di Desa Duren Kecamatan Gading Kabupaten Probolinggo ini sangat cocok karna pesantren tersebut memiliki lembaga yang mewadahi setiap alumni, dan tidak salah apabila dalam moment demokrasi seperti pemilihan bupati dan pilpres. gubernur alumni dengan pilihan politik *Kiai* nya santri tersebut sangat antusias untuk mendukungnya.

Kekuasaan dan wewenang senantiasa menempatkan individu pada posisi atas dan posisi bawah dalam setiap struktur. Karena wewenang itu adalah sah, setiap individu yang tidak tunduk terhadap wewenang yang ada akan terkena sanksi. Dengan demikian masyarakat disebut oleh Dahrendorf sebagai: persekutuan yang terkoordinasi secara paksa (*imperatively coordinated associations*)

Oleh karena kekuasaan selalu memisahkan dengan tegas antara penguasa dengan yang dikuasai maka dalam masyarakat selalu terdapat dua golongan yang selalu bertentangan. Masing-masing di persekutuan oleh ikatan kepentingan nyata bertentangan secara substansial dan secara langsung di antara golongan-golongan itu. Pertentangan itu terjadi dalam situasi dimana golongan yang berkuasa mempertahankan status-quo sedang golongan yang dikuasai berusaha untuk mengadakan perubahan-perubahan. Pertentangan kepentingan ini selalu ada setiap



Setelah mencari data dari beberapa skripsi dia amati maka telah di temukan judul sebagai berikut:

1. Dari Suaidi As'ari dengan judul Konflik komunal di Indonesia saat ini 2003. konflik komunal di Indonesia dilator belakang oleh kebijakan system yang tidak berpihak kepada rakyat. Sehingga bias kebijaka yang tidak memihak pada rakyat ini, mengakibatkan pada persoalan ekonomi, pilitik, agama, budaya. Ini bisa kita lihat konflik poso dan lampung.
2. Dari Umar Surur dengan judul konflik-konflik sosial bernuansa SARA berbagai komunitas etnis di Kalimantan barat, tahun 2001. pokok persoalan yang di teliti adalah mengenai konflik sosial bernuansa SARA. Konflik dikalimantan ini diawali oleh kecemburuan sosial, kecemburuan sosial ini diakibatkan oleh masyarakat pendatang terhadap masyarakat pribumi yang menguasai lahan setempat.
3. Pradjarta Dirdjosanjoto dengan judul Memelihara umat: kiai pesantren 1999, pokok persoalanya dalam buku ini bahwa pesantren dengan multi fungsinya dalam masyarakat, ~~mimng~~ sangat di butuhkan, tetapi pesantren dengan multi fungsinya tersebut sudah mulai hilang ~~karna~~ adanya modernisasi yang menghilangkan status dari pesantren tersebut.